



校訓

強く 正しく 明るく



HP <http://www.ednet.tamano.okayama.jp/jhs-hachihama>

令和5年7月19日発行

1学期を振り返って...

今日は1学期の終業式です。今日まで、1年生は69日、2・3年生は71日授業日がありました。その中で、みなさんが学期はじめに立てた目標は、どれだけ達成できましたか？逆に、達成できなかったことは、どんなことですか？一度、一学期間をしっかりと振り返ってみてください。

そして、達成できたことは、更に高い目標を立てて、次への成長に繋げてほしいと思っています。また、達成できなかったことについては、何が原因だったのかを考えて、次こそは達成できるように改善をしてください。

明日から夏休みです。2学期の新たなスタートに向けて、この1学期の振り返りを生かして、準備をする時間でもあります。時間を有効に活用して、有意義な夏休みを過ごしてください。

非行防止教室

6月23日(金)に、玉野警察署生活安全課の方をお招きして、「情報モラルについて」というテーマでお話をいただきました。一般的な「犯罪」についてのお話や、最近トラブルが増えているインターネットモラルについてのお話など、分かりやすく説明してくださいました。この機会に、インターネットやタブレットの使い方など、メディアとのつきあい方を考えてほしいと思います。



☆講話を聴いて、「印象に残ったこと」や「気を付けたいこと」☆

- ・14歳以上はほぼ大人と同じ扱いを受けることに驚いた。
- ・ネットいじめだったり、精神的な苦痛があったりする人が多く見られることが分かった。
- ・ルールを守って使用しないとトラブルになったり、危ない目になることが分かった。これからはきちんとネットに対して気を付けていこうと思った。
- ・個人情報をもれないように、家のルールを守る。初めてちゃんとした話を聞いたから、これからは自分のことを抑えながら頑張りたい。
- ・改めて犯罪を犯してはいけないことや子供だから安心していい訳じゃないことが分かった。
- ・被害に合わないために必要なことが印象に残った。そして今後はネットを使うときはどう受け取られるかや発信してもいい情報かどうかを考える。
- ・インターネットを何気なく使っているけど危ないこともあることを知って、使い方を改めようと思った。
- ・ニュースでよくネットトラブルのことについて見るけど、自分と関係ないからと思うのではなく、自分の身近にも危険がたくさんあることに意識して過ごしていきたいと思った。
- ・子供でも犯罪は絶対にやってはいけないこと。被害者にも犯罪者にも絶対ならないようにする。
- ・犯罪についてや、ネットを使用する上での注意点などを知ることができたので、犯罪を起こしたり、巻き込まれたりしないように気を付けたいと思ったし、自分のネットの使い方を振り返ることができた。

3年生修学旅行

3年生が6月28日(水)~30日(金)に、修学旅行で沖縄に行ってきました。梅雨明けの沖縄は、連日30℃を超える暑さでしたが、全員元気に充実した時間を過ごすことができました。

平和学習



【講師：古謝厚雄さん】

平和講話では、古謝厚雄(こじゃこうい)さんから、「命どう宝(ぬちどうたから)」と題して、お話をいただきました。古謝さんは、6歳のときに戦争を体験され、家族と一緒に道なき道をかき分けながら裸足で逃げ、約3ヶ月間は草を食べて生き延びたというお話をされました。そして、戦争の悲惨さや命の大切さについても熱く語られました。その後、行われた平和集会では、事前に生徒たちが作成したピースボードと千羽鶴を奉納し、平和宣言を読み上げました。また、「HEIWA の鐘」を合唱し、心のこもった歌声が平和祈念堂に響き渡りました。



【平和祈念資料館や平和祈念公園内を見学】

【系数アブチラガマの入壕体験】

お父様が実際にこの系数アブチラガマで生き延びたというガイドさんの案内で壕の中に入りました。途中で懐中電灯を消して、壕の中の暗闇を体験しました。



- ・本来は参加しないはずの住民も戦争に巻き込まれ、罪のない人たちの命が奪われたのは悲しいことだと思った。二度と起こしてはいけないと思った。最初は戦争が嫌だと思っていた人も、最後には人の心をなくしてしまうなんて、大きな影響力があるのだと思った。経験者が少なくなっているということは、戦争の過ちが薄れていくことだから、私たちがしっかりと継続していかないといけないと思った。
- ・平和講話が一番印象に残った。沖縄では日本で唯一、地上戦が行われていて、その戦争を体験した人の話を聞くことができるなんて、ものすごく貴重な経験ができて良かった。話の中で、疎開をする時や、疎開をしたあとの話が印象に残った。普通に虫とか草を食べたり、ずっと裸足で歩いたり、今では考えられない生活をしていて、戦争を二度と起こしてはいけないなと思った。

文化や自然、歴史に触れました

ビオスの丘では、湖水鑑賞船から亜熱帯気候の自然に触れ、美ら海水族館ではジンベイザメのいる大水槽を見上げたり、イルカショーを楽しんだりしました。最終日は、守礼の門のある首里城公園を訪れ、琉球王朝時代の歴史に触れ、国際通りにある牧志公設市場で沖縄の食材を見て驚いていました。



【ビオスの丘 湖水鑑賞船】



【美ら海水族館】



【守礼の門】

がん教育講演会

7月10日(月)に、備前保健所の鍋屋保健師さんと玉野市の高田保健師さんをお迎えして、がんについてのお話をいただきました。また、川崎医療福祉大学の学生さんはがんについてのクイズをするなど、がんという病気のこと、がんの原因、がんの予防に関することなどを、分かりやすくお話してくださいました。

【生徒の感想より】

- ・がんはとても身近な存在なんだなと思いました。でも、しっかりと自分の生活習慣を見直せば、がんになる可能性を減らすことができると思いました。
- ・保健の授業でも早期発見・早期治療が大切だと習ったけど、早期がんだと9割も治ると聞いてびっくりした。
- ・今日学んだことを生かして、周りの人や家族に、がんについて話したり、予防するための取組と一緒に取り組んだりしたい。



性教育講演会

7月13日(木)には、山陽学園大学的那須先生をお招きして、「未来のパパ&ママを育てる出前講座 性の多様性・自分を大切に・相手を思いやること」と題して、性教育講演会を開催しました。性の多様性についてのお話や妊娠、出産についてのことなど、これからのライフプランを考えるきっかけになったと思います。また、そして、みんなが幸せになるために、自分自身も周りの人も大切にしてほしいというお話をされました。

【生徒の感想より】

- ・「性」の種類がたくさんあり、びっくりした。
- ・自分たちはまだ子供を育てることについては分からないけど、子供は大切で、その子の親は子供のことを宝物だと思っていることを知りました。私たちの親は今でもそう思っているのかなと思い、嬉しかったです。
- ・命の誕生が本当に奇跡で、子供ができたらどれだけ周りの人の協力が必要になるかも知ることができました。これから妊婦さんを見かけたら、席を譲ったり、物を持ったり、自分ができる手助けをします。



はちくりできれいスッキリ!

7月14日(金)の放課後に、生徒会の募集の呼びかけに参加した約60名の生徒たちが、5つのグループに分かれて、学校の池の清掃や草抜き、児島湖沿いのゴミ拾いなどの清掃活動をしました。学校や地域をきれいにしようと、地域の一員として感謝の気持ちで行いました。



〈保護者のみなさまへ〉

1学期は新型コロナウイルスや熱中症などの対策に気を配りながらも、学習や学校行事等を予定通り行うことができ、嬉しく思っています。ご家庭のサポートがあってこそのことだと感じています。本当にありがとうございました。また、先日の資源回収では、多数ご持参いただき、ご協力ありがとうございました。明日から、夏休みに入りますが、健康に充実した時間を過ごしてほしいと思っています。今後ともよろしくお願いいたします。

日	曜	夏季休業中の行事予定		開館日	
7/20	木	個人懇談	県大会(陸上)	○	
21	金	個人懇談	県大会(陸上)	開館時間 8:30~12:00	
22	土				
23	日		県大会(野球)		
24	月	個人懇談		○	
25	火	個人懇談		○	
26	水	個人懇談		3年生 ①13:00 ~13:40 ②13:50 ~14:30	
27	木	個人懇談	玉野光南高校生による補充学習(3年)		
28	金	個人懇談	玉野光南高校生による補充学習(3年)		
29	土				
30	日				
31	月			○	
8/1	火		市体育大会(ソフトテニス・卓球)		
2	水		市体育大会(野球) 玉野光南高校生による補充学習(1年)		
3	木		玉野光南高校生による補充学習(1年)	1・2年生 ①10:00 ~10:40 ②10:50 ~11:30	
4	金				
5	土				
6	日				
7	月		玉野光南高校生による補充学習(2年)		
8	火		玉野光南高校生による補充学習(2年)		
9	水				
10	木	8/10(木)~16日(水)は学校閉庁日です。 ※この期間の平日(10日・11日・14日・15日・16日)の緊急連絡先は、 学校教育課(32-5575)になります。			
11	金				
12	土				
13	日				
14	月				
15	火				
16	水				
17	木				
18	金				
19	土				
20	日	PTA奉仕作業 7:30~9:00(小雨決行)			
21	月	PTA奉仕作業について 運動場・外回りの草取り・樹木の剪定・草刈りを中心とした 作業になります。暑い中ではありますが、ご協力よろしくお願 いいたします。 ※中止の場合は、6:30にスクール連絡網で連絡します。			○
22	火				
23	水				
24	木				
25	金			○	
26	土				
27	日				
28	月	授業日		○	
29	火	授業日	・部活動 7:20~8:15 ・朝の会 8:30~8:35 ・1校時 8:45~9:35 ・2校時 9:45~10:35 ・3校時 10:45~11:35 ・帰りの会 11:40~11:50 ・最終下校時刻 ~12:10 ※29・30日はテスト	○	
30	水	授業日			
31	木	授業日			